

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Segovia UNA peseta al MES
Provincias: 3 meses, ptas. 3,50
Extranjero: 3 meses, ptas. 6,50

Diario de Avisos

PRECIOS DE ANUNCIOS

Anuncios y comunicados á precios convencionales,
Esquelas de defunción, desde 5 pesetas en adelante,
La correspondencia administrativa debe dirigirse AL ADMINISTRADOR

Redacción é Imprenta: PLAZA DE GUEVARA, NÚM. 2.

SEGOVIA

ADMINISTRACIÓN: PLAZA MAYOR, NÚMERO 6.

A las señoras

Habiéndose establecido en esta Capital, calle de Reoyo, número 17, segundo, la acreditada modista Felisa García, ofrece sus servicios á las señoras, que deseen vestirse con elegancia y economía.

Se reciben encargos de equipos para novias y canastillas para recién nacidos, á precios reducidos.

Un medio de protección á la agricultura

Como los más poderosos auxiliares para el desarrollo de nuestra decadente y rutinaria agricultura son la aplicación de las ciencias química y mecánica, que han dado en otras naciones más adelantadas un poderoso impulso á la madre de las industrias...

Nos referimos á los derechos arancelarios, crecidísimos por cierto, para la importación en nuestro país de las maquinarias agrícolas, que, por desgracia, muchas de ellas aún no se fabrican en España.

Tal sucede principalmente con las máquinas de vapor locomóviles y locomotoras y todos los aparatos accesorios para aplicar dicha fuerza á ciertas labores difíciles de hacer por la tracción animal, cuyos artefactos se hallan gravados con crecidos derechos de aduanas, creados con esto, un obstruccionismo á los pocos de nuestros agricultores...

mejor de los negocios y la más abundante fuente de riqueza.

Y así como los derechos de importación de los abonos y sus primeras materias son relativamente módicos, debiendo ser libre, hágase lo propio con las máquinas agrícolas, y muchos agricultores encontrarán un estímulo á la aplicación de ambas ciencias á la agricultura, que son sus más poderosos auxiliares.

Esto sucede con las máquinas segadoras, trilladoras á vapor, etcétera, que no construyéndose en España, y habiendo necesidad de traerlas del extranjero, sufren ese gravamen de los derechos de importación, y que, á no dudar, es una de las causas de que no se generalice su uso en España.

Ahi tienen los ministros de Hacienda y de Agricultura un caso de equidad que resolver para los progresos agrícolas del país y una buena fuente de ingresos para el Tesoro.

Se impone ya la supresión de la partida del Arancel relativa á este caso.

CONFLICTO RUSSO-JAPONÉS

Los combatientes

RUSSIA

Rusia una verdadera discrepancia respecto á las fuerzas de que puede disponer Rusia y sólo se consideran más aproximadas á la verdad, las noticias publicadas por Army and Navy Gazette, de Londres.

Según tan autorizada publicación, desde la revolución de los boxers, Rusia llevó á las proximidades de Port-Arthur, Wladivostok y Taitshar 147.500 hombres, con 424 cañones y 58.000 caballos, fuerzas que, á pocos días de romperse las hostilidades, fueron aumentadas con cuatro brigadas de cosacos compuestas de 23.800 hombres y 19.300 caballos.

Estas fuerzas pueden reforzarse indefinidamente contando, como cuenta, Rusia con un ejército sobre las armas que pasa de 3.900.000 hombres y hallar su territorio en contacto del campo de operaciones, condición inapreciable que le da inmensas ventajas sobre el Japón.

La escuadra rusa se compone de 395 buques, de los que 74, se hallan en los mares de China, siendo sus

principales: 8 acorazados, 5 cruceros acorazados, 8 cruceros protegidos y escuadras de cazatorpederos y de torpederos, con 572 cañones de grueso calibre y unos 600 entre calibres menores de 6 pulgadas, ametralladoras, cañones revólver y tubos lanzatorpedos.

Cuenta el ejército ruso con un gran general, autoridad reconocida por todos los estrategas del mundo, por sus excepcionales conocimientos en asuntos navales y militares, mas el Almirante Alexeieff, á quien nos referimos, se le discute hoy mucho en los círculos militares por dos errores que ha cometido eclipsando el precioso nombre que ostentaba.

La bahía de Port-Arthur se dragó según planos de Alexeieff, construyéndose á la vez diques para las reparaciones de la escuadra, mas por un error de castramentación, al aclarar la escuadra rusa al abrigo del puerto y dentro de éste, los barcos resultaron apinados, sin radio de acción para sus movimientos y fuegos, causa que explica la derrota sufrida en el primer combate habido con los japoneses. De aquí la enfermedad del Almirante que á poco muere del disgusto producido por su error.

El ejército ruso cuenta con generales y oficiales instruidos y con dotes militares, mas tales dotes no son tan generales como en el ejército japonés, y los soldados tampoco son ya poseedores de aquellas condiciones que les hicieron legendarios, efecto de los trabajos del militarismo y de la vasta actual organización socialista enemiga declarada de la guerra.

Hemos de añadir á lo expuesto un detalle que empeora también la situación de los rusos en el Extremo Oriente.

Alexeieff, durante su reinado en la Mandchuria, cometió un error administrativo que le ha valido el odio de los naturales y extranjeros allí establecidos. Todas sus gestiones políticas fueron encaminadas á imponer las costumbres, leyes y religión rusas á todos los habitantes de la Mandchuria, llegando, en su afán de establecer la lengua rusa, á cambiar los nombres indígenas de las calles y plazas por otros rusos, medida que produjo hondísimos disturbios.

De aquí que la población, por afinidades de raza, sienta simpatías por los japoneses á quienes consideran como sus libertadores, confiando serán respetadas sus costumbres y religión, caso de vencer en la actual contienda.

LAS LICENCIAS A LOS SOLDADOS

La «Gaceta» de ayer publica la siguiente real orden, que por el ministerio de la Guerra se dirige á todos los capitanes generales:

«El Rey (Q. D. G.) ha tenido á bien resolver que la real orden circular de 12 del actual quede modificada en el sentido de que no se expidan las licencias ilimitadas por exceso de fuerza á que se refiere su regla segunda; incorporándose á filas todos los reclutas de que dispongan las zonas de la Península, cuyos jefes se ajustarán á la distribución que detalla la casilla 26 del estado núm. 2 de dicha distribución.

Es asimismo la voluntad de S. M. que los jefes de las zonas de reclutamiento, una vez verificada la distribución, avisen directamente por telegrafo á los de los cuerpos y unidades correspondientes, el número exacto de reclutas que, procedentes de las sayas, se les destina y el que se les haya de incorporar definitivamente.»

OTRA COMPLICACION

Bulgaria y Turquía

Como el gobierno búlgaro está fomentando la insurrección de Macedonia, proporcionando á los rebeldes toda clase de auxilios, Rusia, temiendo la insurrección general, ha pedido á Bulgaria que no siga ayudando á los revolucionarios, pues de lo contrario, se verá obligada á intervenir, empleando la fuerza.

La noticia, cuya gravedad á nadie se oculta, es comentadísima en los círculos políticos.

Es inexacto que Rusia haya solicitado el consentimiento de Turquía para que permita pasar por los Dardanelos á la escuadra del Mar Negro.

Por el contrario, Rusia cree que no necesita reforzar sus fuerzas navales en el mar de la China, juzgándolas suficientes para resistir á las del Japón, y estima, en cambio, indispensable mantener una potente escuadra en el Mar Negro, considerando que pueden surgir graves complicaciones con Turquía.

Graves desórdenes

Telegrafan de Salónica que ha estallado en Albania una sublevación con motivo de un nuevo impuesto que se niegan á satisfacer aquellos habitantes.

Los sublevados han pasado á cuchillo á algunos gendarmes y á varios cristianos.

El general Chemsí-Pachá y sus tropas se hallan sitiados en Akova.

El gobierno turco ha enviado tropas para restablecer el orden.

Turcos sitiados

Chemsí Pachá, sitiado, como hemos comunicado ya, en Babojhoshi, entre Diakowa y Tpek, tiene 2.500 hombres y tres cañones, pero carece de víveres y de agua. Los sitiadores son próximamente 20.000.

Los turcos sitiados han perdido ya 100 hombres.

LA CASA DEL POBRE

La casa del pobre está situada, por regla general, en los barrios extremos de las poblaciones, al lado de otras de su misma clase, blancas y aseadas como ella, pero sin ninguna de las múltiples comodidades que inventó la abundancia y el refinamiento de las costumbres. Es de reducidas dimensiones, sin gabinetes, sin bodegas, sin espaciosos establos, tal vez, con una sola habitación estrecha y sinuosa que en la envoltura del caracol. En su única ventana se ostenta el tallo de romero bendito que indica la piedad de sus humildes moradores, y la maceta ó el tiesto de albahaca olorosa, cuidada con amorosa solicitud por la moza garrida que ni desdona ni olvida fácilmente el requiebro picaresco del galán apostado en el camino de la fuente, y que, como todas las mozas llenas de juventud y exuberantes de vida, desecha los pesares y se recrea con ilusiones y cálculos que el tiempo y los desencantos se encargan de amargar y deshacer.

Tal es la misera vivienda de la parte más abatida de la sociedad, ó sea del jornalero, á quien las evoluciones políticas y la conquista de los derechos no han cuidado de arrancar del fondo de ignorancia y de misérrima pobreza que aun en los países más civilizados lo asemejan al paria indio. Y menos mal, que cuando su vida está regulada por las máximas de la virtud, cifra sus bienes y sus aspiraciones en la salud, el trabajo y la honradez, lemas dignos de toda clase de alabanzas.

Al amanecer, una columna de humo blanquecino que sale por la diminuta chimenea indica que en aquel hogar se madura mucho ó se guisa temprano; sobre todo, cuando los días son cortos y apremian las faenas del campo. En cambio por la noche, la casa del pobre es uno de los edificios que cierran primero sus deterioradas puertas, no ciertamente por temor á los ladrones, sino porque sus dueños prescinden en su presupuesto económico del capítulo destinado al alumbrado y calefacción de la comunidad, más por necesidades de la vida que por cálculos de la hacienda, y rendidos por el trabajo tienden su cuerpo sobre el duro camastro para descansar.

En su vivienda misera y desmantelada tiene el pobre jornalero el nido de sus amores y los objetos más caros de sus

Folleton del DIARIO DE AVISOS (33)

EL CANAL DE SAN MARTÍN

POR Carlos Deslys.

—¡Si, el mío, repuso Jerje Mombrunt, ahora recuerdo!
Leoncía continuó:
—Sin embargo, yo conocía, ya su secreto y necesitaba mi muerte á toda costa. Véme dejasteis en el hospital de San Luis;

de allí me sacó con engaños un cómplice suyo, un tal Carlos Berikelin.

—No, repuso vivamente Bibi que desde algunos momentos estaba dando muestras de impaciencia; la intención del pobre Adolfo fué honrada y leal; allí estábamos emboscados Narciso, Bruto y yo; y uno de ellos, mi pobre Bruto, dió su vida por la vuestra.

Y después dándose una palmada en la frente, exclamó:

—¡Oh! ¡Ahora recuerdo, y á mi vez acuso á ese hombre!

Y Bibi al pronunciar estas palabras parecía crecerse, y prosiguió:

—¿No habreis olvidado la partida de bandidos que con el título de los Vampiros han estado siendo el terror de las orillas del canal de San Martín?

—Si, si, exclamaron todos.

—Pues bien; ese hombre es el jefe de aquellos bandidos.

El acusado quiso protestar, pero Bibi, rápido como el pensamiento saltó hacia él y apoderándose vivamente de la mano derecha

del bandido, descubrió orgullosamente su muñeca exclamando:

—¡Ved aun la cicatriz de los dientes de Bruto!

Pedro de Luccini aterrado con esta última prueba se dejó caer anonadado cubriéndose todos el rostro con muestras de horror.

¡Bibi triunfaba!

—Te acuso, pues, jefe de los bandidos, prosiguió, te acuso de todos los crímenes cometidos por tu partida de malhechores, te acuso de la muerte del pobre Adolfo y te acuso por la muerte de mi leal Bruto que valía mil veces más que tú.

—Señores, repitió Jorge Mombrunt; ved ahora si ese hombre debe morir.

—Aguardad, murmuró Leoncía, yo no había concluido. Este hombre posee el testamento de Pedro Duvernay; que le entregue á su hijo, y en premio de esta restitución, otorgadle la vida.

—No; exclamó fieramente Enrique; no quiero nada de ese hombre más que el nombre de su cómplice.

—No le habéis adivinado? replicó Pedro Luccini con sarcasmo, ¿vos el sobrino de Guillermo Duvernay?

—¡Oh! ¡es verdad! murmuró el artista cubriéndose el rostro.

Santiago Roquebert se había levantado á su vez y exclamaba:

—No rehuséis entregar esa fortuna; yo, amigo de tu desgraciada víctima; yo, que me he propuesto servir de segundo padre á sus hijos, suscribo á la proposición que acaban de hacerte; entrega ese testamento, y sea cualquiera el número de tus crímenes, yo prometo ponerte en salvo en América aunque debiera ir en tu compañía.

Un rayo de alegría brilló en los ojos del malhechor y su mano se dirigió al cajón secreto; pero pensando sin duda que aquello iba á ser el triunfo de Enrique, del hombre adorado por Germana, sus celos triunfaron de su deseo de vivir y exclamó:

—¡Ese testamento no existe ya!

—¡Entonces que muera! ¡No aguardemos ni un instante más!

Infructuosos afanes; y considerándose señor entre los miserables, goza cuando se acerca la hora de tomar la trivial cena, rodeado de su mujer hacendosa y de sus hijos rebosantes de salud, caridosos, medio desnudos y más comilones de lo que permite la exhausta despesa.

Cuando arrojan pertinaces los temporales del invierno ó escasea el trabajo, los habitantes de aquella casa son la primera víctima del hambre y la miseria, é igualmente sucede cuando en ellos se ceba alguna enfermedad. Por eso, el capital más preciado del pobre es la salud, y las propiedades más queridas sus hijos, cuyo número aumenta en progresión creciente, indirecta é irónica con sus bienes de fortuna.

En la casa del pobre, pendiente del encalado muro, no falta nunca la estampa de la Virgen ó la efigie del Crucificado Patronos del lugar, llamando sobremana la atención el espíritu de disciplina, mezcla de educación y autoridad primitivas, que el padre ejerce sobre los que le están sometidos, desde la mujer y los hijos que Dios le dió, á la paciente bestiecilla, que con ellos vive y que en muchas ocasiones ayuda á su señor con su misión de esclava á llevar la pesada carga, en cambio del buen trato que recibe.

La casa del pobre se alegra, por lo general, en las principales fiestas del año; y sobre todo, si la lluvia y el sol caen á tiempo sobre los sembrados; se baila y se canta al son de la vihuela; al ruido acompasado de los platillos ó al repique alegre de las castañuelas que ahuyentan las penas y libran al alma de amarguras y de penas.

ELUETERIO NULA Y GRUESO.

De primera enseñanza

Por real orden de 13 del corriente, hoy recibida, ha sido nombrado vocal de la Junta provincial de Instrucción pública, en concepto de concejal, D. Rufino Arango Gómez.

Por haber sido trasladada con ascenso, á la escuela normal de maestras de Burgos, como directora, la que lo es de igual centro de enseñanza en Segovia, D.ª Eduarda Corro Sevilla, deja esta señora, no solo ese cargo vacante, sino el de vocal de la junta provincial, que también desempeñaba.

El Rectorado da traslado de la siguiente real orden:

«Después de oído el Consejo de Instrucción pública en el expediente relativo á la provisión de escuelas elementales de niñas, dotadas con 1 375 pesetas, por concurso de ascenso correspondiente al año 1897. Su Magestad el Rey (q. D. g.) ha tenido á bien disponer quede nulo el concurso, en cuanto se refiere á nuevos nombramientos, y se provean las plazas en el turno que les corresponda.»

El Rectorado, en orden circular, y con el fin de expedir á maestros y suplentes, títulos administrativos, ha reclamado de las juntas provinciales del Distrito universitario, relaciones detalladas de los profesores que en tal caso se hallen en la provincia de Segovia.

El ayuntamiento y padres de familia de Ribota, han solicitado se provea la escuela vacante de ese pueblo con maestro.

—También el ayuntamiento de Valeruela de Pedraza ha acordado que interinamente y en propiedad se provea la escuela, vacante, de dicho pueblo, con maestros. De esa escuela se ha encargado provisionalmente el señor Cura párroco de la localidad, don Juan Azejo Cerbero, por cese del maestro interino don Angel Otero Arribas.

—Se ha recibido una propuesta en terna para renovación de la junta local de Tolocirio.

Consejo de Agricultura, Industria y Comercio.

Por el Sr. Gobernador, como presidente del Consejo provincial de Agricultura, Industria y Comercio, se ha hecho el nombramiento de vocales que compondrán las distintas secciones de que dicho Consejo se forma, del modo siguiente:

Sección de Agricultura

Presidente, Sr. Profesor de Agricultura. Vocales, D. Mariano Sáez, D. Andrés Pérez Arriluosa, D. Rafael Rey y D. Eulogio Martín Higuera.

Sección de Industria

Presidente, Sr. Fiel contraste de Pesas y Medidas. Vocales, Sr. Ingeniero Jefe de Caminos, D. Raimundo Ruiz, D. Anselmo Carretero y don Eleuterio Otero.

Sección de Montes

Presidente, Sr. Ingeniero Jefe de Montes. Vocales, Sr. Director del Instituto, D. Carlos Laca, D. José Ramírez y D. Rufino Cano.

Sección de Comercio

Presidente, Sr. Director del Banco. Vocales, Sr. Delegado de Hacienda, D. Higinio Arribas, Diputado provincial, D. Lope de la Calle y D. Bernardo Romero.

Sección de Ganadería

Presidente, Sr. Visitador de Ganadería. Vocales, Sr. Subdelegado de Veterinaria, D. José Bouligat, D. Rufino Arango y D. Antonio Candamo.

Sección de Asuntos generales

Presidente, Sr. Registrador de la propiedad. Vocales, Sr. Presidente de «Amigos del País», D. Pedro Zúñiga y Otero, D. Pedro Pérez Yguía y don Ramón Vega Arango.

MUERTE DE MINA ALIX

La desgraciada artista Mina Alix falleció ayer tarde, á las tres y media, en el Hospital de la Princesa, después de una larga lucha con la muerte.

Al morir sólo hallábase junto á su lecho la hermana de la Caridad sor. Claudia; después llegaron D. Emilio Espejo y M. Payeur.

Mina Alix ingresó el día 24 de Enero último en el Hospital, donde se le practicaron dos arriesgadas operaciones, y á pesar de los cuidados de que ha sido objeto no ha podido curar de las tremendas heridas que recibió al desplomarse con su automóvil.

A las cuatro fué trasladado el cadáver al depósito del Hospital, D. Emilio Espejo y Mr. Payeur marcharon al consulado norteamericano pa-

ra disponer, de acuerdo con el consulo, lo referente al entierro.

Se solicitará que la autopsia se practique en el referido depósito, para evitar la traslación del cadáver al judicial.

Discurso del Sr. Canalejas

Hé aquí el discurso del Sr. Canalejas pronunciado ayer en el banquete de la juventud democrática:

«El Sr. Canalejas, que fué muy aplaudido al levantarse, comenzó afirmando que jamás plegará la bandera que empuñó ante la juventud democrática.»

Añadió que obraba de perfecto acuerdo con el Sr. Montero Ríos.

Se acerca—dijo—un gran combate parlamentario, y allí estaré en la vanguardia para defender los principios del partido democrático.

No quiero ser general; quiero ser guerrillero.

Allí iré á sostener el grito de guerra contra el clericalismo, que eso es mi orgullo y mi honor.

Si alguna vez surgiese un dualismo entre el poder y las ideas, en esa lucha me quedaré del lado de mis ideas.

Soy de los impacientes por el poder; pero para la defensa de la libertad y de la monarquía, nunca más en peligro que en manos de Gobiernos que van contra las corrientes de la opinión.

Hay que ir á combatir con la luz del sol contra las tinieblas que nos amenazan y frente á la elocuencia del presidente del Consejo. Luchemos con la voz de la verdad.

La derecha ha estrechado todas sus fuerzas, y quien logre aunar frente á ellas todos los de la izquierda y levantar el espíritu nacional, de él será la gloria, y eso creemos que logrará el Sr. Montero Ríos.

No soy, ni quiero ser, ni seré nunca jefe. Los jefes tienen que hacer ciertas transacciones, de que yo no soy capaz.

Podré servir para secundar, pero no sirvo para dirigir. En un país con una monarquía de un sentido tradicional histórico, podré ayudar, pero jamás dirigir.

Acónseja á la juventud que dentro del orden sea intransigente, pues él se arrepiente de no haberlo sido.

Dedica un elocuente elogio á la prensa liberal, perseguida é injuriada, y dice que morirá siendo periodista.

Lo que decimos en el Congreso á nadie llega; lo que escribimos en el periódico lo lee todo el mundo.

Yo me arrepiento de que á mi regreso de Cuba, siguiendo las indicaciones que se me hicieron, no dije toda la verdad á los que debían conocerla.

Manteneos intransigentes—añade.—Si alguna vez cedí, no volveré á ceder jamás.

Si me equivoco ahora, me retiraré para siempre á mi casa, para poder, sin médros ni ambiciones, decir en el periódico, en el círculo, en la cátedra, que procuraré reconquistar toda la verdad á mi país.

Elogia á la juventud, y dice que la edad, no sólo mata las energías, sino que deprime las convicciones.

Brindo—dice—por nuestra adhesión á la monarquía, á la que no adulamos. Los inciensoes se quemán en honor de Dios; pero nunca en honor de los mortales.

Brindo por el Sr. Montero Ríos, al que diremos siempre la verdad en que se inspiran nuestras convicciones. Brindo por el proletariado, al que en el poder dedicaremos nuestras atenciones y cumpliremos nuestras promesas, porque es inútil pretender atraerse las masas sin darles lo que se les ofrece.

Haría mal el republicanismo si se dejase atraer por las palabras elocuentes y no por los hechos. Maldita elocuencia, que pudiste hacer feliz y grande á España, y la has convertido, en pobre é inerte.

Se castiga á los curanderos y á los monederos falsos; pero más dignos de castigo son los hombres políticos que se olvidan de los

compromisos, porque han estafado la virginidad de la conciencia.

Esto, ante Dios, es un perjurio; ante la conciencia pública, es una infamia.

Si hacéis bien en tener fe en mí, pues la merezco.

Si alguna vez hubiese discordia entre mi conveniencia y mi deber, no lo dudéis, cumpliré con mi deber.»



Todas las misas, ya encargadas, que se celebren en la Iglesia de San Miguel de nueve á once inclusive de la mañana del sábado 20 del actual, y la hora de Exposición de S. D. M. en la Iglesia de Corpus, la tarde del mismo día, serán aplicadas por el eterno descanso del alma de D.ª Julia Dargallo y Gensé de Juste, fallecida en igual fecha de 1902.

R. I. P.

La familia, suplica á sus amigos se dignen asistir á alguno de dichos actos y dedicar una oración por el alma de la finada, por lo que les quedará eternamente reconocida.

EN SEPULVEDA

Un suicidio

A la una de la tarde de anteayer 17 del actual, se suicidó en el punto llamado Santa Lucía, próximo á la villa de Sepúlveda, el vecino de esa localidad Lorenzo Pérez Serna, viudo, sin hijos, de 45 años de edad, quien vivía con una hermana suya soltera.

Con un revólver «Bulldog» se disparó un tiro en la sien derecha, e cual le produjo la muerte instantánea, por haber atravesado la bala la masa encefálica.

En las ropas del suicida se encontró una carta dirigida al juez, en que decía no se culpaba á nadie de su muerte, añadiendo le obligaba á quitarse la vida una enfermedad nerviosa que padecía desde hace bastante tiempo.

RIMAS CASTELLANAS

RUBIA

Al oro robó el brillo su cabello que desciende buscando su cintura, y hay en sus ojos lucos y negrura, la lucha de una sombra y un destello.

En su frente el candor grabó su sello, y envidiando su espléndida hermesura, copió, el copo de nieve, su blancura, el alabastro, el lustre de su cuello.

Donde posa su planta nacen flores, y del alma destruye los enojos su mirada que abrasa é infunde amores. Dios puso un beso entre sus labios rojos, iluminó su frente con fulgores, y de un girón de cielo hizo sus ojos.

ARTURO GARRAFFA

Rusia y Japon

Averías

Un telegrama fechado en Tokio, de origen inglés, dice que en el ataque del día 14 por los torpederos japoneses á Port-Arthur, el buque ruso que se suponía destruido por aquellos sólo sufrió algunas averías.

Buques rusos

Se han recibido despachos diciendo que varios buques rusos, de los que se hallaban en Port Arthur, han dejado dicho puerto.

Bomba de dinamita

Comunican de B-kou que durante una ceremonia religiosa que allí se celebraba para impetrar del cielo el triunfo de las armas rusas, fué lanzada contra los ofioidentes una bomba de dinamita que, al estallar, produjo heridas á varias personas, de las cuales dos no sobrevivirán.

La población se presentó al gobernador protestando contra el criminal atentado y le expresó su fidelidad al zar, entregándole 1.000 rublos para los heridos.

Haciendo calendarios

Los periódicos de Londres publican una Nota en la que se dice que los japoneses consideran á Harbin como capital rusa.

Los rusos, que tienen muy diseminadas sus fuerzas, dejarán á Port-Arthur con una guarnición suficiente y se trasladarán á Harbin.

En estas condiciones podría librarse una batalla entre Kirin y Harbin.

La neutralidad de China

Según una elevada personalidad, el Japon, contestando á la Nota de Mr. Hay, aceptó la neutralización de China, con exclusión de la Mandochuria, reservándose el derecho de adoptar las medidas convenientes en el caso de que Rusia violase la neutralidad.

El Makedo y la mayoría de los ministros marcharán el día 20 á Kioto, donde se establecerá provisionalmente el cuartel general de las tropas.

Más tarde irán á Hiroshima á vigilar el embarque de las tropas.

Cable cortado

Anuncian de Cas-Fu que el cable que une á dicho puerto con Port-Arthur fué cortado el día 17.

Contra Port Arthur

T. Degraffan de Tien Tsin dice que los japoneses debían emprender hoy un gran movimiento de avance contra Port Arthur por la parte de tierra.

El combate del día 14.—Dos buques á pique

El corresponsal de «The Standard» en Tokio dice que en el combate del día 14 en Port-Arthur, los japoneses echaron á pique dos buques rusos.

Barcos ingleses y americanos

Comunican de Nueva York á los periódicos un despacho dirigido por el almirante Evans al departamento de Marina, diciendo que la situación es mala en Montchung y que los rusos retienen en su poder barcos americanos é ingleses.

La escuadra rusa

Un despacho de Tien-Tsin, fecha de ayer, da cuenta de haberse hecho á la mar la escuadra rusa.

El Boyarin

Anuncian de Tokio que en el depar-

LOS DRAMAS DE LA ESPADA

XAVIER DE MONTEPIN.

TERCERA PARTE

La Reina de los ladrones

—Pero vos, querido Rivat... ese es un beneficio legítimo.

El mayordomo tomó un aspecto arrogante.

—Yo imito á mis amos—dijo.

—Es prodigioso—murmuró Durand.

—¿Os sorprende?

—No.

—Sí, sí, estais sorprendido. Querido amigo, la generosidad de los grandes personajes explica el desinterés de los que los sirven. El frato hace que esos nobles nos hagan nobles... tienen el corazón en la mane, y eso se pega.

Durand hizo un gesto de admiración.

—Necesito cinco ó seis cosas—dijo Rivat al cabo de un instante.

—Pedid, hablad, ordenad.

—Deseo papel, pluma y tinta, una bujía encendida, lacre y tijeras.

—¿Dios mío! ¿Que queréis hacer con tantas cosas?

—Ya lo veréis, amigo mío. Pedidlo todo, os lo ruego.

Durand llamó á Nanette. La linda joven trajo todos los objetos pedidos por el mayordomo.

Este cogió una pluma y extendió un recibo de sesenta mil francos.

Aunque Durand procuró defenderse, tuvo que aceptar el recibo.

Rivat cerró el estuche y lo presentó á Durand.

—¿Que pretendéis hacer?—preguntó el último.

—Tomad.

—¿El qué?

—Este estuche.

—¿Con qué objeto?

—¿Cómo con qué objeto?

—Sí.

—Con objeto de que lo tengais en vuestro poder, guardándolo en vuestra caja.

—¿Os bromeais?

—De ningún modo... Tomad.

—Pues no.

—Pues sí.

—No insistais.

—Al contrario, insisto. Este estuche quedará en vuestro poder hasta el día en que os reintegre los sesenta mil francos.

—No, sesenta mil veces, no.

—Yo lo quiero.

—Yo lo rehúso.

—Teneis dura la cabeza, mi querido amigo.

—¿Pues y vos? mi excelente camarada.

—Por última vez, tomad.

—Nunca.

—Entonces os devolveremos vuestro dinero, y dejaremos las alhajas al judío.

Y Rivat hizo ademán de sacar el dinero del bolsillo.

—Acabaremos por enfadarnos—exclamó Durand.

—¿Pero no comprendéis—repuso el mayor-

domo—que haciendo lo que os digo le prestais un servicio á mi ama y otro á mi persona?...

—No entiendo...

—En nuestra casa, el estuche puede ser robado; está, pues cien veces más seguro en vuestra caja; además, yo no quiero hablar de esto á la señora condesa viuda hasta la víspera del matrimonio; este día yo mismo os lo pediré.

—Si es así, acepto.

—¡Gracias á Dios! Ahora, para poner á cubierto vuestra responsabilidad, voy á precintat este estuche, y á sellarlo con nuestro sello de armas.

—Haced lo que gustais, puesto que no hay medie humano de impedirlo.

Durand apoyó de nuevo sus codos sobre la mesa, y no añadió palabra.

Rivat cortó dos tiras de papel y las ajustó alrededor del estuche de tal manera que se cruzaban una sobre otra, reuniéndose las extremidades encima.

Encendió el lacre y dejó caer algunas gotas

tamento de Marina se orea que el buque destruido por los torpedos el día 14 en Port-Arthur fué el «Boyarín».

**La escuadra de Vladivostok**

Los despachos oficiales confirman que las divisiones de cruceros de Vladivostok, después de las operaciones en las costas japonesas, han tenido que salir á alta mar á causa del temporal.

**Expectación.**

La situación de Port-Arthur no ha cambiado. En Jukoon reina tranquilidad.

Confírmase que los japoneses organizan partidas para destruir el ferrocarril.

En el Yalú reina tranquilidad y el enemigo no ha sido visto.

**LA PROVINCIA**

**Una boda en Arevallillo**

En el pueblo de Arevallillo se han unido con los santos dulces lazos del matrimonio la bella y simpática joven Casimira Tapias, con nuestro distinguido amigo D. Gaspar Blanco.

Bendijo la unión el virtuoso párroco de Valdevacas y fueron padrinos don Francisco Tapias, tío de la novia, y doña Isabel Blanco, hermana del novio.

Lucía la novia un hermoso traje de seda y magnífico pañuelo de Manila que la hacía resaltar más su belleza.

Al día siguiente de la boda visitamos la magnífica cueva del jaspe, que es digna de verse por las muchas preciosidades que se encierran en ella.

Deseamos á los recién casados una larga y eterna luna de miel.

*El Corresponsal.*

**Bernardos**

El Carnaval religioso se ha celebrado en esta villa con la solemnidad acostumbrada. La cofradía de las cuarenta horas, hace más de un siglo establecida, ha costeado, en los días del domingo, lunes y martes, la función de iglesia, consistente en misa con acompañamiento, exposición del Santísimo y sermón, y por las tardes, procesión y reserva.

El Carnaval profano ha estado bastante animado, sobre todo en la cuestión del baile. En el de rueda, en la Plaza mayor, tuvimos el gusto de contar, en la tarde del martes, ciento diez parejas formales, y las de niños no bajarían de cincuenta, siendo de admirar, como en todos los días festivos más solemnes del año, la elegancia y exquisito gusto con que visten las muchachas, entre las que hay varias, la mayor parte, muy bonitas y agradadas.

En el casino de «La Unión» también ha estado muy concurrido el baile en las noches de los tres citados días, y en el de «La Amistad» en las del domingo y martes.

Las máscaras ó mejor dicho, los «marrachos» con que suelen disfrazarse en los pueblos, han escaseado bastante, lo cual dice mucho en favor de la cultura de esta población.

Un acontecimiento importante ha contribuido mucho á dar «lucidez» á los Carnavales de este año: la inauguración oficial del alumbrado eléctrico. El domingo, á las cinco de la tarde, fué bendecida la maquinaria y aparatos por el Sr. Párroco de esta villa, y enseguida empezaron á funcionar, proporcionando al público y particulares, desde aquel momento, la luz de las mejores condiciones, en su clase; por lo que felicitamos cordialmente á sus propietarios, los Sres. de Escorial y Compañía, á quienes deseamos pingües ganancias en el negocio, que ha de haberles ocasionado, sin duda, grandes desembolsos.

*El Corresponsal.*

**NOTICIAS**

Mañana hará dos años que falleció en esta capital, doña Julia Dargallo y Genssé de Juste, esposa de nuestro distinguido amigo y compañero en la prensa, D. Joaquín Juste.

Al conmemorar tan triste aniversario reiteramos nuestro pésame al viudo y á los hijos de la finada (q. e. p. d.)

Hemos oído que en breve se anunciará la convocatoria de ingreso en las Academias militares.

**Hallazgos**

En la Inspección de Vigilancia (Gobierno civil) y á disposición de quienes resulten ser sus dueños, se hallan una pulsera encontrada en el teatro Miñón en la noche del martes último, una llave pequeña, recogida ayer en la calle de San Francisco, y un pañuelo á cuadros de mujer, para los hombres, hallado esta mañana en la calle del Saucó.

Una de las comparsas madrileñas agraciadas con parte del premio regio, ha sido la que se titulaba «Danza segoviana».

**Amenazas**

La vecina de Tabladillo, María Gómez Moreno ha dado hoy parte en la Inspección de Vigilancia, de haber sido objeto de amenazas de muerte ó incendio de su casa, por parte de unos paragueros ambulantes, á quienes ha reclamado el juzgado de Santa María de Nieva, como presuntos autores de un robo verificado en un establecimiento propio de la indolada vecina de Tabladillo, existente en ese pueblo.

Ha dado felizmente á luz un niño, la esposa de nuestro querido amigo don Julián Sainz.

Reciban los padres nuestra enhorabuena.

Por la Capitanía general, se ha dispuesto, como en años anteriores que del 1.º al 7, ambos inclusive, del próximo Marzo, se reforzase el servicio de parejas de la Guardia civil en las estaciones de las vías férreas, con objeto de vigilar la concentración de reclutas en sus zonas y en la marcha de ellos á los Cuorpos del Ejército á donde vayan destinados, así como el regreso á sus hogares de los que se les concede licencia ilimitada.

Se dice que un oficial de artillería muy conocido en Madrid, y que se halla de guarnición en Melilla se ha internado en Marruecos ofreciéndose al Roghi.

**Consejo utilísimo**

La pereza en las digestiones, causada por disgustos, vida sedentaria ó por excesos, se corrige con el *Elixir Estomacal de Saiz de Carlos*. Nueve años de éxitos constantes. Exíjase en las etiquetas de las botellas la palabra STOMALIX, marca de fábrica registrada en Europa y Américas.

Ha sido nombrado secretario del Gobierno civil de esta provincia, D. Tirso Alonso, quien desempeña igual cargo en Logroño.

Hoy ha impuesto el señor Alcalde varias multas por infracción de las ordenanzas municipales.

La guardia civil del puesto de esta capital ha denunciado al 16 del actual al vecino de Torreiglesias Justo Gómez Velasco, por hallarle cazando en tiempo de veda, con una escopeta, que le fué ocupada.

La escopeta tiene un letrero que dice: «¡Viva mi novia!»

**En el Espinar**

El Juzgado del Espinar se halla instruyendo sumaria contra Clemente de Castro García, vecino de dicha villa, por suponerle autor de una estafa de 200 pesetas, al conocido ganadero de esta capital, D. Miguel Gila.

Dicen de Lisboa, que la prensa portuguesa da la voz de alarma con motivo de la escasez de la cosecha de trigo, y el hecho de no poderlo adquirir de Rusia como el año anterior, á causa de la guerra.

**LA NOVEDAD**

COMERCIO DE PAÑOS Y NOVEDADES  
2, Melitón Martín, 2  
(Detrás de la Cárcel)

En este acreditado establecimiento y con motivo de estar la estación de invierno muy avanzada, se liquidan todos los géneros existentes, con una gran rebaja de precios.

También se liquida una gran partida de retazos que se dan con un 50 por 100 de rebaja.

Mantas de viaje y tapabocas, desde 4 pesetas; todo lana.

**LA NOVEDAD**

2, Melitón Martín, 2. (Detrás de la Cárcel)

**Juzgado municipal**

Hoy se han inscripto dos nacimientos y ninguna defunción.

**Circular para los médicos**

Inserta el «Boletín oficial» de hoy una circular del Sr. Gobernador civil, en la cual se ruega una vez más á los señores médicos titulares del partido de la capital, remitan en breve plazo, cumplimentados, los estados demográfico-sanitarios que se les enviaron oportunamente, pues de otro modo incurrirá en grave responsabilidad el subdelegado de Medicina de este partido, puesto que la ley castiga con

la multa de 25 pesetas á los facultativos que dejaren de prestar el indicado servicio.

Por 61 pesetas se substarán el 17 de Marzo próximo, á las once, en Arroyo de Cuálar, 19 piezas de madera procedentes de 8 pinos derribados por los vientos en el pinar de propios de dicho pueblo.

Tos, catarros ó constipados, asma, opresión de pecho y demás enfermedades del aparato respiratorio, se curan con el **JARABE BENZO-BALSÁMICO** Sanz Alvaro.

Depósito, Muerte y Vida, 6.—Farmacia.

**Elecciones en Roda**

El 6 de Marzo próximo, según convocatoria publicada en el «Boletín oficial» de hoy, habrá elecciones municipales en Roda, para cubrir dos vacantes de concejales que componen la tercera parte de los que deben constituir el Ayuntamiento.

La Administración de Hacienda continúa con multas y envío de comisionado plantones, en circular que hoy publica el periódico oficial de la provincia, á los alcaldes de los pueblos relacionados en dicha circular, que en plazo de diez días no remitan á aquella oficina, cumpliendo la ley de utilidades, copias certificadas de sus presupuestos de gastos en la parte referente á haberes, sueldos, asignaciones, premios y comisiones de empleados municipales.

**Subasta judicial**

El 8 de Marzo próximo, á las diez, tendrá lugar en el juzgado de Navares de las Cuevas, la subasta de tres tierras y un prado, del término de dicho pueblo, por las tasaciones, respectivamente, de 50, 25, 50 y 175 pesetas.

**Nerviosidad.**

«Nervios enfermos son nervios fármacos.» La nutrición del sistema nervioso depende de la sangre; la nutrición de la sangre depende de la digestión. La digestión, cuando el estómago no puede hacerla, debe confiarse á las

**Pastillas**

del Dr. Richards

que se elaboran para curar el estómago é intestinos. Tratar de curar la

nerviosidad con tónicos es «tomar el rábano por las hojas.» Mientras no se digiera bien seguirán los nervios enfermos.

Los que digan lo contrario... ezágeran.

DR. RICHARDS' DYSPEPSIA TABLET ASSOCIATION, NEW YORK.

**MERCADOS**

**SEGOVIA 18**

Trigo.—En paneras se han vendido 200 fanegas á 48 reales una.  
Cebada.—Se han vendido 400 fanegas á 28 reales.  
Centeno 160 á 33.  
Algarrobas 50 á 39 reales.  
Continúan las tendencias de alza de los trigos.

**Valladolid 18**

Almacenes del Canal.—Entraron 600 fanegas de trigo que se pagaron á 50'50 reales.  
Tendencia al alza.  
Almacenes del Arco de Ladrillo.—Han entrado 60 fanegas de trigo superior, á 50'50 reales una.  
Centeno 60 id., á 37 id. id.  
Tendencia firme.

Harinas.—Se cotizan las más selectas del sistema de cilindros á 38 pesetas.  
Clases blancas y buenas á 37 pesetas.  
Idem corrientes á 36.

Idem de segunda buenas á 35 los 100 kilos y con saco en esta Estación.  
Salvados.—Tercerillas buenas á 11 reales arroba; medianas á 10 y 1/2; cuarta buena á 9'50; comidilla á 8; salvado ancho á 7'50.

El tiempo es variable.

*El Corresponsal.*

**Medina del Campo 18**

En el mercado de hoy han entrado 200 fanegas de trigo, cedidas á 48 reales las 94 libras.

Tendencia firme.  
Tiempo de vientos.

*El corresponsal.*

**Salamanca 18**

En el mercado de esta plaza se vende el trigo al detall á 58 reales.

En Tejares entraron 200 fanegas de trigo y en Chamberí 450.

En ambos mercados se cotizó á 49'50 y 50 reales las 94 libras.

*El Corresponsal.*

**Árvalo 18**

En el mercado de hoy entraron 105 fanegas de trigo que se pagaron á 48 reales con tendencia firme.

Tiempo nuboso.

*El Corresponsal.*

**Nava del Rey 18**

Han entrado pocas fanegas de trigo en el mercado de hoy, que se pagaron á 48 y 48'25 reales las 94 libras.

Tendencia firme.  
Tiempo de lluvias y nieves.

*El corresponsal.*

**Foñafiel 18**

En el mercado de hoy entraron 200 fanegas de trigo, que se pagaron á 48'50 y 49 reales las 94 libras.

Se han embarcado para Barcelona 2 vagones de trigo.

Se ha embarcado para Valladolid 2 vagones de centeno.

Tendencia sostenida.

*El Corresponsal.*

**ULTIMA HORA**

(POR TELÉFONO)

Madrid, 19, 5 tarde

**Noticia desmentida**

El Sr. Presidente del Consejo de Ministros ha desmentido rotundamente la noticia de que el Gobierno piense cambiar el crucero «Victoria», por otro buque mensajero de Alemania.

**Censuras á un gobernador**

El Sr. Sánchez Guerra ha dicho que las censuras que un periódico dirige al Gobernador militar de Canarias, por haber permitido á un buque ruso tomar carbón en aquel Puerto, son infundadas.

Afirmó el ministro de la Gobernación que aquel acto no quebranta la neutralidad de España, puesto que dentro de las leyes de esa neutralidad, está

permitida la toma de carbón á los buques que toquen en un puerto.

**Maura á Barcelona**

El Sr. Maura no ha negado que vaya á Barcelona.

Por el contrario, manifestó que no sería difícil que al hacer á Palma el viaje que proyecta, se detuviera unos días en la capital del Principado.

**Firmando con el Rey**

El ministro de Instrucción pública y el de Agricultura, Industria y Comercio, han despachado hoy con el Rey.

El primero puso á la firma un decreto autorizando la adquisición, sin las formalidades de suabasta, de una máquina de vapor para la Escuela de Industrias de Béjar (Salamanca) y otro disponiendo la creación de las escuelas de primera enseñanza necesarias para completar el número que fija la ley de 1857.

El Sr. Allendesalazar firmó entre varios ascensos y nombramientos, otro decreto disponiendo la adquisición de terrenos donde ha de construirse la Escuela especial de Ingenieros de Minas.

**Rusos y Japoneses**

Telegrafían de San Peterburgo que por el Estado general de la Marina rusa se ha desmentido que haya sido echado á pique buque alguno en los pasados días.

—Se confirma la noticia de que Alemania está dispuesta á prestar su apoyo á Rusia, obediendo su actitud á una triple alianza entre esas dos naciones y Francia.

—También con referencia á noticias de San Petersburgo, se sabe que los japoneses no dan señales de grandes entusiasmos en la contienda empeñada. La guerra es allí impopular y ha obedecido solamente á excitaciones de los ingleses.

En el Japón, el partido militarista es el único que ha empujado al Gobierno, obligándole á romper las hostilidades con Rusia.

*EL CORRESPONSAL.*

**BOLETIN RELIGIOSO**

Santos del día 20

San León, y San Eleuterio, obispo y mártir.

Imprenta del DIARIO DE AVISOS.

**GASTRALGINE**

Elixir Estomacal López Caro

Frasco, 10 reales: 6 ídem, 48 ídem

FÓRMULA PROPIA Y AUTÉNTICA MIA

Produce maravillosos resultados nuestro preparado en los desarreglos digestivos de los convalecientes y de los afectos de enfermedades del pulmón (tísicos); en los desórdenes provocados por el estreñimiento tenaz; en la dispepsia flatulenta ó con atonía gástrica, atonía ó dilatación del estómago, estomatitis catarral, gastritis y enteritis crónicas; efectos de las más veces de excesos en las comidas y bebidas; úlceras del estómago, etc., etc., y como estas y otras enfermedades del estómago tienen por síntomas así como las del intestino é higado, sensación de plenitud y peso en el estómago, dolor más ó menos intenso en el mismo; sed, repugnancia á los alimentos, eructos, regurgitaciones, agrías (acédis), ardores de garganta (pirosis), expulsión de gases con olor más ó menos fétido; lengua sucia, cubierta de una capa blanquecina, gris ó amarillenta; punta y bordes rojos; mal gusto de boca, seca ó hiena de saliva clara, glerosa é insípida; vértigos, mareos, náuseas, vómitos, flatulencias ó hinchazón de vientre; ruido de tripas, dolores intestinales, ya continuos ó en forma de cólicos; color pálido ó amarillento de la piel; debilidad y enflaquecimientos generales; postración de fuerzas; abatimiento moral con ideas melancólicas; irritabilidad excesiva de los nervios con propensión á enfadarse por causas insignificantes; insomnio por mala digestión, etcétera, etcétera.

Es evidente que cura todo esto, que, como hemos dicho, no son enfermedades, sino síntomas; efectos derivados de las enfermedades del estómago, intestino é higado, que es donde tienen su origen.

De venta: D. Julio de la Torre, Segovia; D. Benito Vázquez, Real del Carmen, 18, Segovia; D. Julián Fuente-taja, Avila, y casa del autor, Casas Reales 10, SANTIAGO.

SEÑEROS, ROLDOS Y COMP.  
SRES. CEBRIAN Y COMP.

SECCION DE ANUNCIOS

SOC. GEN. DE ANUNCIOS  
LOS TIROLESES

Montes, fotógrafo. = Victoria, 11

ITINERARIO DE TRENES

desde el 15 de Febrero de 1904 en adelante.

DESCENDENTES

Table with columns: Clase del tren, Sa número, Salida de Madrid, Llega a Segovia, Sale de Segovia, Llega a Madrid, OBSERVACIONES

ASCENDENTES

Table with columns: Clase del tren, Sa número, Llega a Segovia, Sale de Segovia, Llega a Madrid, OBSERVACIONES

Los billetes de ida y vuelta de las tres clases, a precios reducidos, de la tarifa especial local número 4, serán válidos para todos los trenes ordinarios que lleven coche de la clase del billete que posea el viajero, excepto los surexpresos, expresos rápidos, expresos y coches expresos.

VINO Y JARABE DE DUSART. El Lacto-Fosfato de cal contenido en el Vino y Jarabe de DUSART es un reparador de los más energéticos...

Vida Tranquila. Vivir en constante alarma no es vivir. El que no puede comer sin sentir incomodidad, indigestión, agruras, dolores, jaquecas, displicencia, etc., no es hombre libre, sino un esclavo de su estómago. Las Pastillas del Dr. Richards convierten el estómago de tirano en sirviente.

DROGUERIA Y PERFUMERIA DE MANUEL GONZALEZ. 2, ISABEL LA CATOLICA, 2-SEGOVIA. Grandes existencias en drogas, productos químicos puros, especialidades farmacéuticas nacionales y extranjeras...

Venta. Se venden árboles frutales ingertos de todas clases, y rosales en las mismas condiciones, francos de pie. Para tratar con su dueño, Gascos, núm. 6, Casimiro Gómez.

Se vende. la Fábrica de paños y bayetas, titulada 'Los Lavaderos', con todas sus dependencias. Se informará en la Plaza de Alfonso XII, núm. 5.

Traslado. Julio Romeo Cuartero, de Turégano, anuncia a sus parroquianos el traslado de su tienda de ultramarinos a la casa de su propiedad, o sea donde estuvo la Notaría de D. Nicolás Beano.

PEINADORA. Ofrece sus servicios a domicilio, en la calle de San Francisco, número 34.

JARABE DE RABANO YODADO de GRIMAULT Y CIA. Recetado por los médicos en lugar del jarabe antiescorbútico y del aceite de hígado de bacalao, para combatir el linfatisimo, el usagre, las erupciones de la piel en los niños, páldidos, enclenques y delicados, para resolver las glándulas del cuello y reanimar el apetito.

MATIAS LOPEZ MADRID ESCORTAL. Especialidad en bombones de chocolate con cremas finisimas, caramelos suizos, fondant y dulces varios. DE VENTA EN TODAS LAS PRINCIPALES CONFITERIAS DE MADRID Y PROVINCIAS. Depósito Central: MONTERA, 25

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL. COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS. Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal. 35 años de existencia. Seguros sobre la vida. Seguros contra incendios. Subdirectores en Segovia, Sres. Pasagali y Compañía. Plaza Mayor, número 41, planta baja.

MOYA.—Fotógrafo.—Véase la exposición de retratos.—Plaza Mayor.

El Amparo del Agricultor. Compañía Anónima de Seguros á prima fija, contra incendios, muerte y accidentes del ganado y pedrisco, autorizada por la Dirección general de Agricultura. DIRECCION GENERAL: PRINCESA, 52, BARCELONA. SE SOLICITAN AGENTES. Dirigirse con informes al delegado general en esta provincia, Don Laureano de la Cámara, Reoyo, 12. B. MAESO.—La mejor y más barata fotografía de Segovia.—Buitrago, 13.